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Brioche Citrouille
Ingredients 

500 g de farine
8 g de levure de boulanger sèche
80 g de sucre en poudre
8 g de sel
2 cuillères à café de cannelle moulue 

(pour 4 personnes)
2 oeufs
2 cuillères à soupe de lait tiède 
250 g de chair de potimarron mixée
(ou de la purée de potimarron)
100 g de beurre pommade

Recette:

Ajoutez les oeufs, le lait et la levure et mélangez. Pétrissez à la main ou au robot pendant
quelques minutes.
Ajoutez la purée de potimarron et mélangez jusqu'à obtenir une pâte homogène.
Incorporez le beurre petit à petit. Pétrissez à nouveau.
Laissez reposer la pâte pendant 1h30 sous un torchon propre puis dégazez-la avec votre
poing.
Coupez-la en huit petits morceaux et façonnez des boules.
Prenez des bouts de ficelle alimentaire (filet pour rôti) d'environ 80 cm et entourez vos
boules de pâte sans serrer pour donner la forme d'une citrouille.
Recouvrez d'un torchon propre et laissez encore reposer une vingtaine de minutes.
Dans un petit bol, mélangez un jaune d'oeuf et un peu de lait. Badigeonnez-en sur vos
citrouilles à l'aide d'un pinceau.
Enfournez pendant 12 minutes à 180°C. Une fois la cuisson terminée, sortez les brioches
et laissez-les refroidir.
Ôtez délicatement la ficelle et plantez un petit morceau de bâton de cannelle sur le
dessus. Saupoudrez avec de la cannelle. (vous pouvez aussi faire un glaçage à base de
sucre comme sur la photo)

Dans un saladier ou dans le bol de votre robot pâtissier,
versez la farine, le sucre, le sel et la cannelle.

Cette recette peut aussi être réalisée
avec du lait végétal !

Bérénice 

2

https://www.marieclaire.fr/cuisine/puree-de-potimarron,1460730.asp
https://www.marieclaire.fr/cuisine/les-5-meilleurs-robots-patissiers-pour-realiser-ses-gourmandises-preferees,1376857.asp


HoroscopeHoroscope
2A

Le WWOOfing de
dernière minute vous

a rendu fous.
Désormais, vous ne
vivez que pour le

bénévolat !

2B
 Votre prof d'anglais
décide de vous faire

réviser le présent en be +
ing par le biais des
chansons Disney,

préparez-vous à analyser
en profondeur "Libérée,

Délivrée" !

2C
Vous découvrez que
votre prof d'histoire-
géo est un ancien

pirate retraité : vous
passerez vos

prochains cours à
étudier des cartes

aux trésors ! 

2D
Votre trafic de bonbons
est interrompu par votre
prof de maths. Pensez à
lui proposer des Tic-Tac
pour pouvoir continuer !

Term A
 Cette semaine la

météo vous
ramènerait presque
en vacances (c’est

surtout la même qu’au
Pays de Galles).

1A
Malgré les nombreux
DS de ces derniers

temps, attention à ne
pas lâcher prise, seul le

premier trimestre
touche à sa fin.

1B
Entre commentaire et

dissertation votre cœur
balance, conseil : suivez

les cours de français
avec attention et tout
devrait bien se passer.

1STMG
Finalement un bac blanc,

qu’est ce que ça
représente dans une vie ?
Alors passez outre celui là

et réviser déjà pour le
prochain.

Term B
  Il se pourrait que des
dossiers d’un certain

bal refassent surface.
Alors restez aimable

avec votre entourage.

Term STMG
 Un conseil, restez

concentré jusqu’à la fin
de l’année et ne vous

éparpillez pas ( jouer aux
échecs ne va pas
augmenter votre

moyenne générale ).
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Horoscope des profs
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Anglais
Vous pensiez en avoir

finit avec la Louisiane ?
Et non vos élèves vous
attendent au tournant

avec le catalogue de la
Redoute !

Français
Le français, ne serait-
ce pas cette matière

que vos élèves
étudient depuis très

longtemps ? Rassurez-
les et laissez-les

s’émanciper !

Histoire
Vos élèves s’étonnent

de votre soudain
bronzage... Vous ne
seriez pas parti en
croisière en Mer du

Nord ?

Maths
Votre rapidité

d’exécution de la
correction des copies

de vos élèves sera
multipliée. Et vous

serez surpris par leurs
résultats...

Sport
Vous allez pouvoir

faire courir et
transpirer de nouveau
vos élèves ! Mais vous
allez devoir faire de

même...

Options
Vos élèves sont hyper

motivés ! Cette
semaine ils vont
dépasser leurs

limites... Et peut-être
les bornes...

Allemand
Suite au voyage en
Autriche, vos élèves
sont soudainement

devenus bilingues et
ont débloqué de

nombreuses
compétences !

Espagñol
Votre façon

d’enseigner l’espagnol
est “biñgo magñifico”

!

Philo
N’attendez plus, et
entreprenez dès

aujourd’hui la
construction du mur

de “Pierre”...



démocraties, le contrôle des espaces maritimes et spatiaux,
comment faire la guerre et comment cimmenter la paix et j’en passe.

On se penche également sur l’émergence de nouveaux pays et les logiques
de développement qui y sont associées. Nos chapitres sont très souvent
accompagnés de caricatures ou de supports vidéos nous permettant de
mieux comprendre les enjeux d’un sujet.
Pour vous aider, on vous recommande vivement les épisodes du Dessous
des Cartes qui vous aideront énormément lors de vos années en HGGSP :

Mais en fait, c’est quoi l’HGGSP?

Littéralement, ça signifie Histoire Géographie
Géopolitique et Sciences Politiques.
Plus concrètement on étudie les tensions entre
états en les mettant en lien avec l’histoire et les
prises de décisions politiques. Il s’agit de voir les
différents acteurs dans des contextes variés : les
délimitations de frontières, les défis de nos 

Ce mois-ci, les spécialités qui ont été tirées au sort sont
l’HGGSP et la Physique-Chimie. Voici donc une

présentation de celles-ci par des élèves du journal. 

Présentation de spés :

5Manon et Julien 

Le Dessous des Cartes (Arte) : des analyses
géopolitiques très claires et quotidiennes mais aussi
des dossiers d’une douzaine de minutes traitant d’un
sujet plus en profondeur. 

Il y a parfois des invités selon les thèmes abordés, ainsi que des
recommandations de livres. Ils ont également une newsletter qui paraît
de façon hebdomadaire sur les actualités de la semaine.



Physique-Chimie
La physique-chimie est une matière qui est bien connue depuis de
nombreuses années par une grande majorité d’entre-vous. Depuis le
début du collège, vous avez dû avoir des cours de physique et de
chimie. 
C’est une matière assez variée tout en restant dans le domaine des
sciences. Elle est souvent très utile et très demandée par les élèves
de Première et de Terminale. Elle peut vous servir pour réussir plus
facilement vos études notamment si vous voulez vous diriger vers un
métier scientifique tel que dans la médecine ou dans l'ingénierie ou
si vous voulez faire une classe préparatoire.
A Kerbertrand, elle est enseignée, cette année, en première par
deux professeurs différents que vous connaissez déjà sûrement :
Mme Tanguy et Mme Dréan; tandis qu’en terminale elle est
enseignée par Mme Pruvot. 
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Quelques petits fun facts sur cette spé : 
En chimie : 

La seule lettre qui n'apparaît pas dans le tableau périodique est J.
Au moment où vous avez soif, vous avez déjà perdu environ 1 % de
l'eau de votre corps.
Si vous versez une poignée de sel dans un grand verre d’eau, le
niveau d’eau descendra plutôt que de déborder, ceci pour la simple
raison que le sel absorbe l’eau.

En physique : 
Les trous noirs ne sont pas vraiment des trous. Ce sont des
régions de l'espace où la gravité est si forte que même la
lumière ne peut s'en échapper.
Un neutron peut survivre environ 15 minutes en dehors d'un
noyau atomique avant de se désintégrer.
La matière noire représente environ 27% de l'univers, mais sa
nature reste inconnue.

https://www.greelane.com/link?to=clickable-periodic-table-of-the-elements-3891282&lang=fr&alt=https://www.thoughtco.com/clickable-periodic-table-of-the-elements-3891282&source=fun-and-interesting-chemistry-facts-604321


En spécialité physique-chimie vous étudierez, comme son nom l’indique, la
physique et la chimie. Cette spécialité a pour particularité d’avoir un
programme assez dense, et nécessite un bon travail personnel; mais ne
prenez pas peur, ce n’est rien d’insurmontable ! En première et en
terminale, vous aurez l’occasion de faire de nombreux TP (un par semaine
en terminale), dans le but de préparer ce que l’on appelle les ECE
(Évaluation des Compétences Expérimentales) pour le bac. 

Pour réussir dans la spécialité physique-chimie, il est conseillé de suivre la
spécialité mathématique en première, puis continuer cette spé en
terminale ; ou alors, si vous décidez de l'abandonner mais de garder la spé
physique, de prendre l’option maths complémentaire. Même si bien sûr ce
n’est pas obligatoire mais plutôt conseillé, étant donné que de nombreux
outils mathématiques sont mobilisés dans la spé. 

La spécialité physique-chimie peut vous être utile pour accéder à des
études de médecine, à des prépas CPGE scientifiques (Classes
Préparatoires aux Grandes Écoles) ainsi qu’en écoles d’ingénieur, entre
autres ; c’est une spé qui ouvre de nombreuses portes pour votre cursus
post-bac !
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Pauline et Anna

Citation du mois
“Novembre est le mois où les arbres

nous apprennent à lâcher prise.”

Proverbe

Blanche 



Mr Ibarboure : Pour moi le sport est
une passion depuis que je suis tout
petit, j'ai toujours adoré tous les
sports.
Puis au collège j'ai trouvé ça trop
cool d'être professeur d'EPS car ils
n'avaient que du sport dans leur
emploi du temps. J'étais presque
jaloux.
J’ai donc choisi d'être professeur de
sport pour vivre de ma passion. 

MR IBARBOURE,
DOUBLE VIE !!
Prof d’EPS ou pro du surf ??

La gazette : Pourquoi avez vous
choisi d'être professeur de sport, et
comment êtes-vous arrivé à Notre-
Dame de Kerbertrand ?

De plus les élèves dynamisent le cours, il n'y a ainsi pas de routine, les
cours sont toujours différents.
Je suis aussi professeur de surf.
Je suis allé à Notre-Dame de Kerbertrand en priorité pour essayer
d'enseigner au lycée et pour être plus proche de chez moi.

La gazette : Depuis quand enseignez-vous ?

Mr Ibarboure : J'enseigne depuis 27 ans déjà.

La gazette : Quelle est votre équipe de foot préférée ?

Mr Ibarboure : Au niveau international l’us clohars.
Et niveau local le FCL ou les Merlus.
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La gazette : D'après vous quel est le meilleur sport ?
 Mr Ibarboure : Le SURF sans hésiter, c'est le meilleur.

La gazette : Quel a été votre performance en tant que
surfeur ?

Mr Ibarboure : Je suis allé jusqu'aux demi-finales de France, donc
j'ai été vice-champion de France, chez les Kahunas (les vétérans en
hawaïen).
Ma dernière compétition fut les championnats de Bretagne (il y a
environ un mois), grâce à ceux-ci je suis maintenant Champion de
Bretagne dans ma catégorie.

La gazette : Un certain régime en tant que professeur de sport et
surfeur ?
Mr Ibarboure : Je n'ai pas de régime approprié.
J'essaye de faire des étirements et du gainage un peu chaque jour.

La gazette : Quel est votre secret pour être toujours souriant ?

Mr Ibarboure : Ma joie de vivre, sans doute, être heureux.
Être sociable compte aussi.

La gazette : Racontez-nous votre pire malchance durant un
cours.

Mr Ibarboure :  Un jour en allant au stade avec une classe, j'ai
marché dans une crotte de chien.
Puis environ 5 minutes plus tard, un pigeon me défèque dessus.
La classe a beaucoup ri.

La gazette : Des conseils pour être bon en sport?
Mr Ibarboure : Pour moi il faut prioriser le mental : la motivation.
Petite citation: " NO PAIN NO GAIN ".

La gazette : Quel niveau préférez-vous enseigner?

Mr Ibarboure :  
 Les 6èmes car ils sont dynamiques, curieux, et ils ont toujours envie
d'apprendre.
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La gazette : Quelles sont vos occupations en dehors du sport ?

Mr Ibarboure :  
J'adore la lecture, surtout quand je suis en vacances. 

Attention spoil !
Sinon je suis récemment aller voir le film Anora qui a gagné la Palme
d'Or 2024.
C'est l'histoire d'une jeune femme, escorte à Brooklyn, qui rencontre le fils
d'un oligarque russe.
J'aime beaucoup ce film en raison du personnage féminin qui est d’une
très bonne moralité et a de superbes valeurs humaines.

Que ce soit des BD ( Astérix, les Tuniques Bleues,
XIII, ...) ou des romans.
Par contre, je ne suis pas trop dans les séries TV.
Mon dernier coup de cœur en roman fut "Veiller
sur elle" de Jean-Baptiste Andrea, un roman
d'amour, il a gagné le prix Goncourt 2023.
Tout commence par une amitié entre une femme
et un homme qui possède un petit handicap
physique. Il s'agit d'une romance d'époque entre
le 18e et le 20e siècle.
C'est un très beau livre, je le conseille !

J'ai bien aimé aussi que les rôles des
personnages soient en quelque sorte "inversés";
que ce ne soit pas l'homme riche et presque
sans problème le “héros” et qu'il soit le
"méchant", en lui promettant une histoire
d'amour qu'il ne va jamais lui donner, et que la
femme soit cette héroïne tant attendue.
Cette œuvre parle de problèmes du quotidien :
le pouvoir de l'argent.
Et je trouve qu'il y a un bon suspense de savoir
si il y aura une bonne ou mauvaise fin à cette
histoire.

Les Terminales car ce sont de jeunes adultes, ce qui donne
l'opportunité de faire des blagues plus matures et donc plus drôles.

10
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・Les Apprentis de Pierre
Salvadori (1995) 

Comédie dramatique.

Films

Le Coin Culture G
The Fall de Tarsem Singh (2006)

Aventure, Drame, Fantastique.

Livres
・La Ville sans Vent par Eléonore
Devillepoix (2020) 
Série Fantasy, Aventure.

・La Quête par Robert Lyndon
(2012)  

 Roman historique, Aventure. 

11

Blanche 



Expositions : 

Du samedi 12 octobre au samedi 14 décembre à la
médiathèque de Quimperlé, cette exposition portera sur
l’artiste Sébastien Esteban Desplat qui est à la fois artisan,
éditeur, directeur artistique, curateur et chercheur. Il fait de
l’image imprimée traditionnelle, sa spécialité.

・Sébastien Esteban Desplat – Quimperlé

・Odile Favrolt – Moëlan-sur-mer
Une exposition qui aura lieu du 29 octobre au 17 décembre de
15h à 18h à l’annexe 23 au 22 Rue du Guilly, 29350 Moëlan-
sur-Mer. Tous les jours sauf le lundi et le jeudi. Odile, retraitée,
a choisi la Bretagne. Autodidacte, elle a découvert le plaisir
de peindre. Ses toiles à l'huile sont des interprétations parfois
réelles, parfois imaginaires. D'une beauté dépouillée donnant
la part 

À travers son travail, il incarne l’esprit de
l’innovation et de la tradition, façonnant un
héritage artistique qui transcende les
frontières culturelles. Cette exposition a lieu
dans le cadre d’Itinéraires Graphiques #8.

  Elle aime créer son propre univers où la spontanéité et la
fraîcheur semblent un prolongement de sa vie d'institutrice
qui s'émerveille devant les dessins d'enfants.

belle à la lumière, ses tableaux
invitent à la contemplation et
dégagent une sérénité certaine
comme un hymne à la nature.
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https://www.google.com/maps/search/?api=1&query=22+Rue+du+Guilly+29350+Mo%C3%ABlan-sur-Mer
https://www.google.com/maps/search/?api=1&query=22+Rue+du+Guilly+29350+Mo%C3%ABlan-sur-Mer


Le cross annuel… 
édition 2024 !

Lundi 7 octobre, le cross annuel de Notre-Dame de Kerbertrand a
rassemblé 700 élèves dans une ambiance sportive et joviale.

Un événement qui rassemble :
Kerbertrand et Sainte-Croix
s’associent depuis deux ans avec les
écoles primaires privées des alentours
afin de permettre aux collégiens et
aux élèves de primaire de vivre un
moment sportif, ensemble.

Le but est de faire passer un moment joyeux
aux élèves et de les pousser à faire de leur
mieux afin que chacun passe la ligne
d’arrivée. Le circuit mesure 1,2 km, les élèves
primaires ont réalisé un tour, et les collégiens
en ont fait deux. 
De plus, les élèves sont encouragés par 
des jeunes, leurs professeurs, et les sœurs ursulines dispersées le
long du parcours. Ainsi, tous ont applaudis pour leurs efforts et
peuvent en être fiers. Bravo à tous !

13
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Lors de la guerre de sécession (1861-1865), qui opposait le
Nord au Sud des États-Unis, les États confédérés (le Sud)
n’avaient pas d’industrie forte et ne comptait que 9
millions d’habitants (dont 3 millions d’esclaves) contre 22
pour les États du Nord. Ils ne pouvaient donc pas
réellement tenir tête à leur adversaire qui leur était
largement supérieur. Du moins c’est ce que pensait le
Nord à tel point que lors de la première grande bataille,
celle de Bull Run, les habitants du Nord étaient tellement
confiant en la victoire de leur camp qu’ils décidèrent de
s’installer en famille aux abords du champ de bataille
pour savourer leur pique-nique.

Le saviez-vous ?
 Comme dans le précédent numéro, voici de

nouvelles anecdotes historiques insolites
souvent oubliées que vous vous devez de

connaître.

Une bataille pas comme les autres

Cependant les troupes nordistes,
pas suffisamment préparées
furent massacrées et tout le
monde, spectateurs comme
soldats, se sont enfuis. La
première bataille de Bull Run fût
plus tard surnommée « la bataille
du Picnic ». 14

 Nathan 



Merci Mère Nature
La bataille de l’Eclipse aussi appelée la bataille de l’Halys
s’est déroulée en -585 en Anatolie (actuelle Turquie) et
opposait les Mèdes et les Lydiens. Cependant, les deux
camps ont été surpris par une éclipse totale du Soleil. Ces
peuples étant très superstitieux, ils ont pris cette éclipse
pour un signe des dieux qui exigeaient la fin des combats.
C’est ainsi que cette guerre, qui a duré près de 5 ans prit
fin et évita la mort de nombreuses personnes.

Le jour où Jules César avait tout prévu
Lors d’une campagne en Afrique du Nord contre Scipion
et Juba en 47 avant- JC, Jules César est tombé de son
bateau alors que celui-ci arrivait sur la terre ferme.
Le problème, c’est qu’à cette époque, ses
soldats auraient pu y voir un mauvais présage.
Or, César a fait comme si cela était voulu et a
embrassé le sol en s’écriant « Afrique, enfin je te
tiens ! ». Il a ainsi brisé ce mauvais présage pour
que ses hommes lui restent loyaux.

LA NOTE DE M. OLLIVIER
En 1875, le sud de la France fait face à de fortes
inondations: les rivières sont en crue et de nombreux dégâts
sont causés. Le président de la République de l’époque, Mac
Mahon se rend alors sur les lieux et participe à une
promenade en barque avec le préfet du Tarn. Ne sachant
comment réagir face à l'amplitude des dégâts, Mahon
s'exprime “que d’eau, que d’eau”, ce à quoi le préfet lui
répond “et encore vous n'en voyez que la surface !”
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Voyage des terminales au
Pays de Galles

Récemment, nous, élèves de terminale avons eu l’opportunité de partir en
séjour au Pays de Galles !!! 
48 élèves sont partis, accompagnés de M. Giraud, M. Saliou, M. Boutet,
Mme Guermeur et Mme Guyomarc’h.

Après une traversée en ferry jusqu’à l’Angleterre, nous nous sommes
rendus à Swansea, au Pays de Galles, où nous avons été accueillis dans
nos familles respectives près de 15h après le départ de Quimperlé.

Voyage des terminales au
Pays de Galles

Le premier jour nous avons pu découvrir la
ville de Cardiff, capitale du pays, avec la
visite de son château, ainsi que de son
grand stade, le Principality Stadium, dont
nous avons bénéficié d’une visite guidée.
Nous avons également pu découvrir la ville
par nous même lors de quartiers libres.

Le lendemain nous avons découvert
l’ancienne mine de charbon de Big Pit, où
nous sommes descendus 90 m sous terre,
et avons visité les galeries sous la
supervision de guides ! Suite à cela, nous
avons visité l’un des plus beaux musées en
extérieur au monde : le musée d’Histoire
Nationale de St Fagans, reconstitution
d’un village gallois traditionnel, pour en
apprendre plus sur le folklore et la culture
du pays. 

Comme vous l’avez sans doute remarqué, le lycée s’est
quelque peu vidé de ses élèves la semaine précédant les

vacances. En effet, la quasi majorité des Terminales a pris la
décision de naviguer et de rouler jusqu’à des contrées

lointaines. On vous raconte leurs périples. 
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Le jour suivant nous avons pu visiter Swansea, où nous
séjournions en famille, avant de se rendre au musée de
l’innovation galloise. L’après-midi nous avons rejoint la
péninsule de Gower pour profiter de ses paysages à
couper le souffle, que nous avons beaucoup apprécié
même si la météo n’était pas avec nous. 

Dans le cadre du voyage, un concours photos a été mis en place, avec
cinq thèmes différents : “A doorway to another world”, “Nature is
fascinating”, “Change mobility not climate”, “Sport is my second nature”,
et “From then to now”. 
Des prix sont à la clé !!

17Pauline et Louise 

Maintenant, le journal vous propose quelques
témoignages anonymes d’élèves : 

“La vie y est plutôt différente mais les familles y sont
vraiment gentilles et les paysages sont très beaux.”

“C’était un voyage très enrichissant autant culturellement
que socialement. On a rencontré des personnes
formidables et découvert beaucoup sur la culture du
pays.”

“C’était une superbe expérience qui nous a permis de
créer des liens.”



Leibnitz / Graz
Du 13 au 19 Octobre, 10 élèves venant des trois niveaux du lycée se sont rendus
en Autriche, alors voici le témoignage de deux des chanceux qui ont participé
à ce voyage. 

Bon on va pas vous le cacher, on est arrivé en
Autriche 30 heures après être parti de Quimperlé
mais, malgré la fatigue, on était heureux d’avoir 

pris le bus puis le train parce que ça nous a permis
de réduire considérablement le bilan carbone de
notre trajet comparé à un vol en avion! En plus, on
a discuté avec des gens qu’on ne connaissait pas
vraiment même si on se croisait dans les couloirs
de temps en temps donc on avait déjà découvert
de nouvelles personnes avant d’être arrivé chez
nos correspondants!

 Dès le samedi matin, on s’est tous retrouvés sur
Frauenberg (la montagne aux femmes), sur laquelle
nous avons visité les restes d’un temple romain avant
de graver des pierres pour en faire des colliers ou
bracelets. Nos amis autrichiens nous avait également
invité au bal de promo de l’une des classes de
Terminale où on a pu danser, s'amuser et rencontrer
plein de monde !
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Le lendemain, certains d’entre nous se sont
d’ailleurs rendus à un cours de danse en
préparation du bal d’une autre classe pendant
lequel on a pu débloquer des compétences
chorégraphiques impressionnantes ! 
Le lundi nous sommes allés dans un endroit de 
rêve : une chocolaterie avec la possibilité de
goûter plus de 300 échantillons ! Après cela, nous
avons assisté à un spectacle de rapaces sur les
hauteurs d’un château que nous avions pu voir
juste avant.



Le mardi, la journée était plus calme bien que nous nous
soyons rendus dans l’école de nos correspondants. Ainsi
nous avons pu découvrir un système scolaire bien
différent du nôtre. Les élèves ont la possibilité
d’apprendre à produire de la bière, à gérer des abeilles
et leur miel ou même d’apprendre les bases de la
sécurité. 

Le mercredi, nous avons passé toute la journée
dans une autre ville, dans la deuxième plus
grande ville d’Autriche : Graz.  Nous avons visité
l’opéra et ses coulisses avant d’assister à la
Tanhauser de Wagner le soir même. C’était
magnifique et incroyable ! L'intérieur est
magnifique !  La pièce à laquelle nous avons
assisté était vraiment super même si c’était en
allemand. Les chanteurs étaient tellement
talentueux ! 

19

Ensuite c’était déjà le dernier jour ! C’est passé tellement vite !
Lors de ce jour, nous nous sommes rendus dans un musée
extérieur nous présentant les différents villages des régions
d’Autriche durant les siècles précédents. 

Pour nous y rendre nous avons dû faire une partie du
chemin en tracteur après avoir pris le train. Arrivés là-bas,
nous avons découvert de manière ludique l’histoire de
l’Autriche.

Entre chaque jeu, nous avons pu découvrir différentes
magnifiques maisons classiques. Il y avait notamment, une
école traditionnelle, une église, une épicerie et de
nombreuses habitations et restaurants. 

Puis le lendemain à 8h c’est l’heure des au-revoir.
Nous avons tous vécu un voyage incroyable avec
des correspondants et des familles qui sont
supers. Pour beaucoup, le lien entre Français et
Autrichiens continuera encore pour longtemps !

Julien et Anna 



Anglais :

Let's consider his program as president for the next four years.
First, he would like to continue and finish the construction of the wall between the
USA and Mexico. The Republican candidate emphasized the fight against
immigration, and even talked about "sealing" the borders in his program. Donald
Trump intends to carry out large-scale expulsion operations of migrants and reinstall
his "Travel ban", which prevented the entry into the United States of people from
countries with a Muslim majority. In order to carry out this program, Donald Trump
plans to strengthen the Immigration and Customs Enforcement, the agency
responsible for the borders.
Donald Trump endorses a protectionist economic policy : he intends to tax the
import of goods, at a minimum of 10%, as he indicated in an interview with Time
magazine. He wants to promote a policy called "Buy American, Hire American". He
would also like to perpetuate a series of tax reductions aimed at both individuals
and businesses, the Tax Cuts and Jobs Act. 
 

Actualités
internationales
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Actualités
internationales

The next Trump administration was not going
to have a Department of Education: the
Republican platform mentions the elimination
of the federal institution: the states would be
in charge of the education system. However,
Donald Trump has since appointed Ms
McMahon as Secretary of the Departement of
Education and issued a list of banned books... 
He has amways been a vocal critic of NATO and has repeatedly threatened to leave
the organization if other member countries did not increase their financial
contributions. His platform mentions support for Israel without specifying the terms, as
well as "the search for peace in the Middle East". As for Ukraine, he "promises an end
to the war" and says he "has a specific plan".
Donald Trump already withdrew from the Paris Agreement during his first term: he will
do this again. He also intends to end the Biden administration's "socialist Green New
Deal", calling it “the Green New Scam” to focus on developing energy industries on
American soil. To do this, he plans to lift restrictions on energy production, from oil and
gas to nuclear power.
Donald Trump is navigating the abortion issue with great caution: he is arguing that the
federal state cannot act, since abortion is a state-run issue. While his platform is openly
pro-life, he also specifies that he will “support[ing] mothers and policies around
 prenatal care", and his wife issued a statement cliaming that the government 
should interfere with women’s choice.

On November, 9 2024 Donald Trump became for a second time the president
of the United States. He will stay four years at the White House from 2025 to
2029. Lots of states had already voted for him in 2016 but as in every election,
the major issue was to know to whom the swing states would go. This year
Donald Trump won with a lot more electoral votes than Kamala Harris : 312/216. 

Manon 



Allemagne:
Große Gefahr einer Ölpest in der Ostsee...

Am 11. Oktober hat der Öltanker Annika, der 640 Tonnen enthält, in der Nähe der
deutschen Küste Feuer gefangen. 
Am Freitag, dem 11.Oktober, gegen 9:15 Uhr ereignete sich eine starke Explosion,
und schwarzer Rauch trat anschließend aus dem Schiff aus, berichten
Augenzeugen. Annikas Maschinenraum fing Feuer, als das Schiff in der
Mecklenburger Bucht lag...
Glücklicherweise konnten die Einsatzkräfte den Brand unter Kontrolle bringen
und die sieben Matrosen der Annika sicher an Land bringen. Die Behörden
untersagten den Zugang zum Seegebiet und zum Luftraum im Umkreis von 3
Seemeilen (5,5 km). Die Untersuchung des Gefahr von Ölpest ist im Gange...
Bérénice
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France:
Le mois d’octobre a été riche en événements en France. Voici un petit résumé
du mois d’octobre.

Ce dernier mois a été marqué par des inondations spectaculaires et des
événements météorologiques extrêmes dans le Sud de la France, notamment
dans les régions du Var et des Alpes-Maritimes. Ces catastrophes ont causé
d'importants dégâts matériels et par la suite économiques. Les pluies
torrentielles ont entraîné des évacuations et ont par la suite relancé le débat
sur l'adaptation au changement climatique. Les autorités locales et nationales
travaillent notamment sur un plan d’urgence pour mieux prévenir et réagir aux
futures catastrophes.

Le mois d’octobre a également vu la 33ème édition de la Fête de la Science.
Cet événement a été organisé dans tout le pays avec différents ateliers,
conférences et expositions, attirant des milliers de visiteurs.

10 mois après les Jeux Olympiques d’été, le sport français est encore à
l’honneur. Notamment avec l’équipe nationale de rugby qui a atteint les demi-
finales de la Coupe du Monde. Par ailleurs, plusieurs athlètes se sont illustrés
lors des compétitions internationales en octobre, notamment en athlétisme et
en judo, augurant de belles performances pour les Jeux de 2028.

Dans le cadre de la rentrée scolaire, plusieurs initiatives éducatives ont été
annoncées pour moderniser l’enseignement en France. Parmi elles,
l’expérimentation d’une semaine de 4 jours dans certaines écoles et
l’introduction de cours sur les enjeux du numérique et de l’intelligence
artificielle.
Constance 



La classe 2nd Erasmus de cette année a pour thème : 

    " Let's feel good at school "

Dans ce thème des logos ont été produits, le meilleur a été voté, et
sera utilisé comme représentation de l'union entre l'Allemagne 
(nouveau pays correspondant) et Notre-Dame de Kerbertrand.
La région d'Allemagne des correspondants est la Basse Saxe :

On espère que les élèves de secondes euro sont
des amateurs de mets riches comme le choux

vert à la Bregenwurst (une saucisse crue fumée),
la poêlée de Calenberg ou l'anguille de

Steinhude.

Erasmus!Erasmus!

Basse Saxe

Choux vert  à la
Bregenwurst

Anguille de
Steinhude

Les secondes 2024-2025 sont motivés et ont hâte de
découvrir leurs nouveaux correspondants allemands.
Les enseignantes en charge du projet euro : Mme Le
Maout, Mme le Pocher, et Mme Guermeur ainsi que

notre directeur Mr Ménard, se donnent à la tâche
pour créer des moments d’échanges européens qui

renforceront la grande solidarité.
Nous les en remercions beaucoup !!!

Azylis et Jeanne 22

Logo élu :



La gazette lycéenne : Pouvez-vous présenter votre groupe brièvement ?

Ténéko : Notre groupe s’appelle Thornust, on fait un peu une espèce de shoegaze.

Alisha : Et du post rock, On s’est lancé avec Nolan et James [le batteur du groupe]
il y a peut-être 7 mois.

La gazette lycéenne : Depuis combien de temps jouez-vous de votre instrument
respectif ?

Alisha : Moi ça fait 2 ans que je joue de la basse. Pour James, il joue de la batterie
depuis 6 ans mais ça n’a pas toujours été permanent.

Ténéko : Et moi je faisais de la guitare quand j’avais 6 ans, mais j’ai arrêté et j’ai
repris en Seconde où je me suis acheté une guitare électrique. J’ai aussi commencé
le chant en 4ème. En parallèle je joue aussi un petit peu de basse et de piano. Et je
pratique aussi de la flûte et de la flûte alto.

Nolan : Ça fait 13 ans que je joue de la guitare classique, et j’ai commencé
parallèlement la guitare électrique il y a 3 ans. Je sais aussi jouer de la basse et un
peu de piano.

La gazette lycéenne : De quelle manière avez-vous appris à jouer de votre
instrument ?  En suivant des cours ou en autodidactegb                                                    

Alisha : J’ai appris seule, je n’ai jamais pris de cours particulier.

Ténéko : Pour la guitare classique j’avais pris des cours mais pour la guitare
électrique, j’ai fait en autodidacte. En ce qui concerne le chant, j’avais pris des
cours particuliers et de la chorale. Et James a appris la batterie avec son père.

Les artistes du lycée
�THORNUST�THORNUST

Dans le cadre de la rubrique des
artistes du lycée, la gazette lycéenne a
eu l’occasion d’interviewer Ténéko,
Alisha (élèves en Terminale) et Nolan
(ancien élève de Kerbertrand) membres
du jeune groupe THORNUST.
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Nolan : Pour la classique j’avais pris des cours mais pour l’électrique, j’ai appris en
autodidacte aussi.

La gazette lycéenne : Comment et quand avez-vous créé votre groupe?

Alisha : Au début on avait un autre groupe en Seconde avec Ténéko et d’autres
gens mais on avait pas le même style donc on a trouvé d’autres personnes avec un
peu plus les mêmes objectifs que nous.

Nolan : Ensuite, on m’a demandé si j’étais chaud pour faire les solos et vu que je
cherchais un groupe, ça m’a de suite intéressé et nous avons fait notre première
répétition tous ensemble le 2 mars 2024.

Ténéko : Maintenant ça fait vraiment groupe de potes, il n’y a aucune tension.

La gazette lycéenne : Pourquoi avoir choisi le nom Thornust ?

Alisha : En fait, « thorn », en anglais c’est l’épine d’une rose et « nust » ça vient
de « lust » qui veut dire luxure en anglais. C’est un des pêchés capitaux.

La gazette lycéenne : Quelles sont vos inspirations ?

Alisha : Déjà en groupes je dirais Cap’n jazz, Gorillaz, Panchiko, Kittie et Deftones
aussi un peu. BJÖRK nous a pas mal inspiré également.

Ténéko : Je pense aussi à Mitski et Radiohead, rien que pour les paroles ou la
direction artistique.

La gazette lycéenne : Comment se passent vos répétitions ?

Ténéko : Alors du coup Nolan vient de Nantes et prend le train. Au début de la
semaine on s’organise pour savoir si on est disponible le week-end et si on est tous
là on se rejoint le samedi de 18-19h à 21h30 chez James qui a une pièce
insonorisée chez lui avec une batterie.

La gazette lycéenne : Avez-vous des projets ?

Nolan: On aimerait bien pousser le truc à fond et faire des concerts, voire un
album si possible.

Ténéko : Et aussi, comme Nolan est dans une école de cinéma, on a pour projet
de faire notre premier clip.

La gazette lycéenne : Jusqu’où voulez-vous aller ?

Alisha : Le plus loin possible.
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Ténéko : En vrai si on peut percer (pas par TikTok) et devenir mondial, ça nous va,
hein.

La gazette lycéenne : Avec quels artistes aimeriez-vous collaborer ?

Alisha : Pour ma part, ce serait Panchiko. Avec un des artistes de Breakcore ça
pourrait être intéressant aussi , même si ce n’est pas forcément le même genre ça
pourrait être cool de voir ce que ça donne.

Ténéko : Moi ce serait avec DPR IAN, mais c’est vraiment personnel puisque ça n’a
aucun rapport avec ce que l’on fait, remarque ils pourraient s’adapter.

La gazette lycéenne : Avez-vous des recommandations musicales à nous faire
(albums, musiques précises…) ?

Alisha : En ce moment j’aime beaucoup Massive Attack et franchement en ce qui
concerne les recommandations, Death Grips c’est vraiment un bon groupe. C’est
un peu du rap / hip-hop. Panchiko aussi c’est vachement bien, j’en parle tout le
temps mais c’est vraiment un de mes groupes préférés, c’est de la shoegaze.
Deftones aussi c’est pas mal, Type O Negative, des trucs comme ça.

Ténéko : Je pense surtout à des titres de Vkei comme du Malice Mizer ou du
Mejibray. Sinon DPR IAN, il est incroyable, surtout son album Dear Insanity où il
parle de sa maladie mentale, c’est vraiment très artistique. Comme artistes à
recommander il y a aussi Radiohead, c’est mon groupe préféré et musicalement il
y a énormément de choses intéressantes, même au niveau des paroles. Et James
recommande Zombie des The Cranberries.

La gazette lycéenne :Faites votre promo.

Ténéko : On est cool, on est bonne ambiance. On prévoit aussi plein de trucs pour
que tout le monde soit bien,même notre futur public. On fait des choses assez
diverses, qui ne sont pas calées que sur un genre.

Alisha : On veut aussi faire découvrir des nouveaux sons un peu moins connus aux
gens et s’amuser pour qu’il y ait de tout pour tout le monde.

La gazette lycéenne : Un petit mot pour les groupes qui voudraient se lancer ?
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Merci à Thornust pour nous avoir accordé cette interview, ainsi qu’à
@sh0egazelover (sur Instagram) pour nous avoir partagé ses photos. Pour
plus d’informations sur leur groupe n’hésitez pas à les suivre sur leur page
Instagram : @thornust

Alisha : Franchement s’il y a des gens autour de vous qui font de la musique et
que ça vous intéresse, vous n’avez rien à perdre.

Nolan : Si vous connaissez des gens avec le même univers que vous c’est top car
vous apprenez à bosser ensemble, ça vous crée une petite famille.

Ténéko : Même s’il y en a juste un qui n’a jamais fait de la musique mais qu’il a
une guitare chez lui, ça fonctionne, vous pouvez apprendre sur le tas. Mais il ne
faut surtout pas hésiter.

26Nathan 



Jeux:
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3

3
4
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Qui suis-je?
Je nais dans les jardins et meurs sur les

fenêtres.
J’éclaire les visiteurs qui parfois ont peur.
Les enfants préfèrent me creuser que me

manger...

Jack-o'-lantern

Manon
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Merci à toute l’équipe du
journal!

Mise en page par Bérénice Chevillard
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